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Grupo de investigación de Ingeniería es
avalado por Colciencias

Recientemente, uno de los
grupos de investigación de
la Facultad que desde hace

cuatro años aproximadamente viene
rqbajando en estudios relacionados

Jn el Área de Procesos Agroindus-
triales de la Facultad de Ingeniería,
recibió el aval de Colciencias como
grupo promisorio (que tiene resulta-
dos en investigación), para adelantar
proyectos en torno a las cuatro líneas
de investigación en procesos agroin-
dustriales:! secado, fermentación,
aprovechamiento de residuos y pro-
piedades físicas.

El grupo que se inició con el apoyo
de expertos internacionales, está
conformado por la doctora Gloria
Eugenia González Mariño, Decana de
la Facultad de Ingeniería y Directora
del Grupo; el profesor Mauricio Par-
do Benito, Jefe del Área de Procesos
Agroindustriales y Subdirector y los
profesores del Área Gabriela Cáez,
Bernadette Klotz, Nixon Zumaeta e
Indira Sotelo. Con ellos participan
algunos estudiantes de la Facultad.

Este reconocimiento de Colciencias
se obtuvo gracias a que el grupo de
investigación ha logrado una produc-
ción intelectual alta que se concretó
en un número destacado de publica-
ciones, a través de presentaciones ora-
les, pósters, tesis doctorales, artículos,
y capítulos de libros, entre otros.

No olvide consultar las noticias
de la Universidad en

http://i nformando.unisabana.edu.co

En la foto los investigadores. Gabriela
Cáe: de Amaya, Gloria Gontález Mariño
y Mauricio Pardo Benito. integrantes
del grupo de investigación. También
participan los profesores Bernadette
Klot: Ceberio, Nixon Zumaeta Unigarro e
lndira Sotelo Diaz; quienes se encuentran
realizando estudios en el exterior.

El primer proyecto del grupo de la
Facultad, que ya cuenta con el apoyo
financiero de Colciencias es el trabajo
de osmoliofilizacion (secado) e ini-
ciará en febrero de 2004, en conjunto
con la empresa de deshidratación de
frutas Liocol Ltda. El trabajo tiene el
propósito de reducir los costos de la
empresa y aumentar la capacidad de
producción. La Facultad va a optimi-
zar el proceso de osmoliofilización de
la empresa y elaborará una propuesta
de procesos a escala industrial.

Algunas de las ventajas de ser avalado
por Colciencias es la facilidad para
obtener financiación de proyectos,
contar con el registro en la base de
datos de investigadores de dicha
institución y la oportunidad de ser
pares académicos y evaluadores de
proyectos en el país .•



Correo Institucional

Nombramientos

La Comisión Permanente del Consejo Superior aprobó los nombramien-
tos de las doctoras Martha Patricia Izquierdo Caballero, como Secretaria
Académica de la Facultad de Derecho ya Claudia Toscano de Yepes como
Secretaria Académica - Administrativa de la Facultad de Ingeniería, por
un trienio. _

Ingeniera Claudia Toscano de Yepes

Mundo Académico

Presentación de ponencias en el congreso nacional de bioética

Los días 10 y 11 de septiembre se llevó a cabo el 1 Congreso Nacional de Bioética organizado por la Asociación
Nacional de Bioética, Analbe, en el que participaron los doctores de la Facultad de Medicina María Helena Restrepo
con el tema: "Cuidados paliativos"; Gilberto Gamboa, "Principios de la ética personalista"; Luis Celis "Dilemas
éticos de la genética"; Pedro Sarmiento con el tema "Problemas de la muerte cerebral" y Pablo Arango con "Bioética
y Universidad".

El congreso se realizó en el Teatro Colsubsidio de Bogotá y contó con la participación de las universidades: Militar
Nueva Granada, El Bosque, Javeriana, Nacional, Antioquia y La Sabana. _

El sí y el no del Referendo

El 9 de ,septiembre, el Ex Ministro de Hacienda Juan Camilo Restrepo y la Representante a la Cámara Gina Parodi
expusieron sus argumentos sobre los aspectos positivos y negativos del Referendo. El debate fue organizado por un
grupo de estudiantes de la Facultad de Derecho, como parte de la electiva en Humanidades, Justicia Social y Realidad
Nacional. La actividad se realizó en el Auditorio David Mejía Velilla.

Gina Paro di aseguró que el Referendo permitirá: la unificación de las costumbres políticas, el control ciudadano del
presupuesto nacional y la disminución de las maquinarias políticas. Por su parte, Juan Camilo Restrepo cuestionó los
quince puntos por considerarlos poco claros y convenientes para el país, pero aclaró que los colombianos no se pueden
abstener de votar el Referendo, el próximo 25 de octubre. _
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Análisis del periodo histórico de Colombia: 1930 a 1945

En días pasados, los profesores Alba Irene Sáchica Bernal y José Ángel Hernández García, docentes del Departamento
de Historia del Instituto de Humanidades, participaron en el XII Congreso colombiano de Historia: Colombia y
América Latina, memorias fragmentadas, ciudadanías e interculturalidad, evento realizado en la Universidad del
Cauca.

Entre las diferentes investigaciones que se expusieron en este panel, los profesores Hernández y Sáchica participaron
con las ponencias: "La Guerra Civil Española y su influencia en la política colombiana de la época" y "Hechos de
violencia política en el año de la pausa de la Revolución en Marcha", respectivamente. _

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Teleconferencia sobre periodismo digital de Colombia a Cuba

En el marco del Festival de la
Prensa realizado en Cuba del 18 al
20 de septiembre, la profesora del
Área de Informática Liliana Páez,
en calidad de comunicadora social
y periodista ofreció la teleconfe-

.ncia "La información, género de-
, .erto", por invitación de la Unión

de Periodistas de Cuba, UPEC.

En su intervención se refirió
al manejo dinámico de la
información en medios digitales
y a la existencia de una fusión de
géneros periodísticos inclusive
en un mismo artículo, por las
posibilidades que brindan el

hipertexto y la hipermedia. Habló
también sobre el seguimiento
que debe hacerse a la noticia y la
posición del periodista como eje
proactivo, no sólo emitiendo la
nota sino presentando las acciones
o actores que pueden trabajar en
torno a ella. _

• • • • • •• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

PUBLICACIONES EN REVISTAS Y LIBROS

Artículo de la Facultad de Derecho

La Revista Yerba Iuris, del Instituto de Postgrado de la Universidad Libre de Colombia, publicó en la edición No. 8,
(páginas 147 a 196), el artículo titulado "Los derechos fundamentales y sus garantías", escrito por el profesor Hernán
Olano García. _



CLíNICA UNIVERSITARIA TELETÓN •d ....,..•••....b-- --Se amplía el área de urgencias de la Clínica

El servicio en el Área de Urgencias presta una mejor atención a los pacientes y
beneficia a más personas.

Clínica Universitaria Teletcn
Universidad de La Sabana

Después de prestar el servicio de urgencias durante
cerca seis meses, la Clínica Universitaria Teletón,
amplió dicha zona en un área de 300 metros, con el fin
de lograr una mayor cobertura de pacientes y continuar
con la calidad del servicio.

La zona cuenta con seis camas para pediatría, seis
para adultos, dos salas de procedimientos, una de
reanimación, una de hidratación y cuatro consultorios
de medicina general, que permiten atender doce
personas al mismo tiempo.

El personal médico a cargo del área de urgencias, lo
conforman dos médicos generales por cada turno, r
enfermera jefe, dos auxiliares de enfermería y una
auxiliar administrativa. _

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

La Clínica abre mercado en Panamá

Como parte de su programa de exportación de servicios, el doctor Armando Carvajal, Director Científico de la Clínica
y Daniel Rojas, Jefe de Mercadeo viajaron en días pasados a Panamá con el fin de explorar el mercado de servicios en
rehabilitación integral, prótesis y ortesis en hospitales, aseguradoras y entidades gubernamentales de este país. Como
resultado de esta primera gestión se acordó una misión de compradores con varias entidades iniciando en este mes con
una de las aseguradoras más importantes de ese país, Managed Careo _

Reflexiones del foro Conflicto,
discapacidad y medios de. . ,comurucacion

Una oportunidad para evidenciar la magnitud del
problema de la discapacidad en Colombia y abrir
espacios para comprometer a los líderes de opinión en el
país y a los medios de comunicación sobre el tema, fue
el principal objetivo del foro Conflicto, discapacidad y
medios de comunicación organizado

Continúa en la página 5

De izquierda a derecha el doctor César Mauricio Velásquez Decano de la Facultad
de Comunicación Social, la Ministra de Comunicaciones Martha Helena Pinto
de De Hart, el doctor Rafael Stand Niño Presidente de la Fundación Teletán, el

doctor Juan Manuel Uribe, Asesor de la Vicepresidencia, el doctor Carlos Parra,
Catedrático de la Universidad del Rosario y el doctor Alfredo Sánchez. Asesor de

Presidencia de la Fundación Teletán.



Viene de la página 4

por la Fundación Teletón, en el Hotel Bogotá Royal, el
pasado 24 de septiembre, con el apoyo de la Facultad de
Comunicación Social y Periodismo de la Universidad
de La Sabana, la Vicepresidencia de la República y el
Ministerio de Comunicaciones.

Autoridades del país y académicos presentaron varias
ponencias referentes a la discapacidad, así: El Decano de
la Facultad de Comunicación Social y Periodismo César
Mauricio Velásquez recordó el compromiso firmado por
varios medios de comunicación, mediante el Acuerdo
por la Discreción, por el que se comprometieron a
moderar el tono, lenguaje y tratamiento a la información
de violencia en Colombia, en la ponencia: "Periodismo,
violencia y sociedad".

En la intervención en nombre de la Vicepresidencia
r la República a cargo del asesor Juan Manuel Uribe
) de la doctora María Victoria García de Santos: "El
compromiso de los medios de comunicación y la
discapacidad" se hizo un llamado a los medios de
comunicación para que se recupere la dignidad de
la población con discapacidad, mediante acciones

como la formación en una pedagogía sobre derechos
humanos, el aumento de la visibilidad de las personas
con discapacidad en todas las actividades y noticias, la
emisión de mensajes e imágenes positivas sobre esta
población, acceso de estas personas a los servicios
informativos y a los mismos medios de comunicación.

Por otro lado, Lucy Wartenberg, representante del Mi-
nisterio de Protección Social se refirió a las "Políticas
públicas y discapacidad" y presentó la política pública
de su cartera que busca promover condiciones favora-
bles para las personas con discapacidad en la sociedad
colombiana.

Por otro lado, Carlos Parra Dussán catedrático e in-
vestigador de la Universidad del Rosario explicó la
sentencia de la Corte Constitucional que elimina los
términos ofensivos a la discapacidad.

Las ponencias del foro pueden ser consultadas en la
dirección: www.teleton.org.co _

Matrimonio y familia en la actual encrucijada
La Oficina de Publicaciones acaba de editar el libro: Matrimonio y familia
en la actual encrucijada, escrito por los expertos Augusto Sarmiento,
Doctor en Sagrada Teología por la Facultad de Teología de la Universidad de
~varra y Héctor Franceschi, Doctor en Derecho Canónico de la Universidad
, / Navarra.

La obra hace parte de la serie Colección Teológica y está dividida en dos
partes: Para vivir la alianza y el amor conyugal que contiene los capítulos:
"La vocación matrimonial", ''Amor conyugal y unidad e indisolubilidad
del matrimonio", "La fecundidad del amor conyugal", "La paternidad y
maternidad responsables", "Amor conyugal, bien de los esposos y procreación
responsable". La segunda parte La preparación para el matrimonio incluye

"los capítulos: "La preparación para el sacramento del matrimonio: cuestiones
jurídicas y pastorales", "El consentimiento matrimonial: el pacto conyugal
y su objeto", "las situaciones matrimoniales irregulares", "Las "uniones de
hecho" "La dignidad de la familia fundada en el matrimonio" y "La nulidad
del matrimonio en la Iglesia".

La obra tiene 202 páginas y se puede adquirir en la Oficina de
Publicaciones. _

21



Doctor Alberto Arroyave, Director de Relaciones
Internacionales dellCETEX

El 16 Y 18 de septiembre, la Asociación de Egresados junto con la oficina de
Relaciones Internacionales de la Universidad, realizó las conferencias sobre
Becas a cargo de IDP Educación en Australia, Colfuturo y el ICETEX,
instituciones que ofrecen gran variedad de posibilidades de estudio en el
exterior, apoyando de esta manera el desarrollo cultural y educativo a través
de Créditos y Becas. Para conocer el proceso a seguir, las personas pueden
visitar las siguientes páginas web: www.icetex.com.co, www.idp.com y
www.colfuturo.com

Igualmente, la Asociación estuvo presente con un stand en el Vigésimo
Cuarto Aniversario de la Universidad, con el propósito de dar a conocer los
servicios y beneficios que ofrece y a la vez promover la integración de sus
egresados con la Universidad. _

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• • • • ••

Notas Universitarias

Conversatorio con Eduardo Pizano de Narváez, candidato a la Alcaldía de Bogotá

El grupo Élite de Participación, GEP de Bienestar Universitario organizó el
lunes 22 de septiembre un conversatorio con el candidato a la Alcaldía de
Bogotá Eduardo Pizano de Narváez. El aspirante, quien ha desempeñado
diversos cargos en la empresa privada y el sector público, presentó sus
propuestas para la solución de problemas críticos de la ciudad como el
empleo, los servicios públicos, la educación y la recuperación del medio
ambiente, entre otros.

El candidato hizo además un cuestionamiento al tema de las preferencias
de los medios de comunicación por algunos candidatos, que no favorece la
pluralidad y el debate democrático de la ciudad.

Próximamente se realizará un nuevo conversatorio con el candidato Miguel
Ricaurte. _ Eduardo Pizano de Narváe:
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